
O que falar sobre
suicídio e sua prevenção

S E T E M B R O A M A R E LO

Este foi o tema da palestra ministrada pelos integrantes 

da equipe de interconsulta psiquiátrica do Instituto Cyro 

Martins, Dr. Euclides Gomes, e pela Dra. Maria da Graça 

Cantarelli, no dia 28 de setembro, no Auditório Pe. Eduardo 

Michelis. A abordagem fez parte do setembro amarelo, mês 

da prevenção ao suicídio, uma doença que tem atingido 

cada vez mais as pessoas do mundo todo. No Brasil, são 

cerca de 800 mil mortes anuais.

Para a Dra. Maria da Graça, o assunto gera dúvidas e 

ainda carrega muitos mitos. “Por ser um tema difícil de 

abordar é que precisamos falar e tratar as pessoas doentes.” 

Estudos mostram que 75% dos casos ocorrem em países de 

baixa e média rendas. Conforme a psiquiatra, alguns sinais 

servem de alerta: desespero, desesperança, alucinações 

auditivas de comando e desamparo são mostras de que algo 

está errado e é preciso buscar a ajuda de um especialista.

Doenças mentais, como transtorno bipolar, também são 

indicadores de risco à vida. “Nosso olhar tem que mudar. 

Às vezes, não percebemos a tristeza de quem está ao lado, e 

um gesto nosso pode salvar uma vida. Grandes 

transformações são difíceis, mas podemos mudar um 

pouquinho a nossa volta e fazer a diferença”, concluiu.
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Nasceu a Laura, linda
O dia 1º de agosto foi especial para o 
casal Daniele Casarotto, enfermeira do 
CTI Adulto do turno da noite, e seu 
esposo, Jonathan: Nasceu a Laura, 

pesando 3,895 kg 
e medindo 52 cm. 
Emocionada, 
Daniele conta que, 
no início, ficaram 
preocupados, pois 
tudo é novo. 
“Fomos nos 
conhecendo e nos 
adaptando. Agora 
está tudo ótimo. 
Laura mama 
bastante e dorme 
muito bem.” 

Viva o Vicente!
O fofo Vicente, filho da técnica em 
Enfermagem da UTI Neonatal, Bruna 
Rodrigues de Souza, e seu esposo, 
Eduardo, também veio completar a 
felicidade do casal. O bonitão nasceu no 
dia 13 de junho, com 3,780 kg e medindo 
47cm de altura e só quer mamar e 
dormir. “Ele é um menino muito 
tranquilo”, conta a orgulhosa mamãe.

Chegou o Bernardo
A técnica em Enfermagem do Centro 
Obstétrico, Sirlei Trasel, e seu esposo, 
Luis Carlos, estão com a boca nas orelhas 
de felicidade. Isto porque nasceu, no dia 
15 de junho, o primeiro filho do casal, 
Bernardo, pesando 2,920 kg e medindo 
48,5 cm. 
Bernardo 
também só 
quer saber da 
boa vida: 
mamar e 
dormir. “Ele é 
um menino de 
ouro, nunca 
incomodou”, 
conta Sirlei.

Olha o Vinícius!
O pequeno 
nasceu dia 25 
de julho e é 
filho do colega 
Antônio 
Marcos 
Verdum, da 
telefonia, e de 
sua esposa, 
Ana Paula. 
Pesando 3,600 
kg e medindo 50cm, Vinícius é o segundo 
filho do casal, que já tem o Fernando, que 
está adorando ajudar a cuidar do mano. 
“A rotina mudou: somos mais atenciosos e 
pacientes com nossos filhos, pois sempre 
desejamos muito os dois. Temos filhos 
abençoados.”

Serviço de Cardiologia discutiu
estratégias das Linhas de Cuidado

Na apresentação do dia 30, no Auditório da 

Casa da Acolhida, a proposta foi trazer à 

discussão a “Atividade Multidisciplinar do 

Serviço de Cardiologia”.

A médica assistente e pesquisadora do 

Núcleo de Transplante Cardíaco do Instituto do 

Coração InCor, de São Paulo, Fabiana Goulart 

Marcondes Braga, trouxe o tema “Otimização 

do Manejo do Paciente com Insuficiência 

Cardíaca Dentro da Estratégia de Linhas de 

Cuidado”. Na explanação, a palestrante propôs 

uma discussão sobre o caso de um paciente, 

além de trazer dados sobre as formas de 

tratamento e protocolo de atendimento para o 

paciente com insuficiência cardíaca.

Já a primeira, “Sessão Clínica 

Multidisciplinar do Serviço de Cardiologia”, que 

ocorreu no auditório Pe. Eduardo Michelis, no 

dia 25, abordou o tema “Atualização Científica – 

Estudos em Insuficiência Cardíaca” e teve o 

consultor científico de Cardiovascular do Grupo 

Farmacêutico Novartis, André Bichels, como 

palestrante. Bichels apresentou um estudo clínico 

sobre os novos tratamentos para insuficiência 

cardíaca, através de interações medicamentosas. 

O estudo teve como ênfase a utilização do 

Sacubitril/Valsartana, uma nova droga que 

chegou ao mercado brasileiro em setembro.

O Dia Internacional do Coração, em 30 de setembro, no
Hospital Divina Providência, foi comemorado com a Semana do Coração,
que contou com duas palestras realizadas nos dias 25 e 30 do mês. 

S E M A N A D O C O R A Ç Ã O

N A S C I M E N T O S

Veículo de Divulgação Interna do Hospital Divina Providência
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A enfermeira Marja Martins da Cruz é uma das 

novas colegas que participaram do Programa de 

Integração, que tem por objetivo reafirmar a missão e 

informar sobre as regras e rotinas da instituição. 

Desempenhando suas atividades como enfermeira no 

Centro de Diagnóstico por Imagem (CDI),  Marja 

destaca a importância do acolhimento.

“Já conhecia algumas pessoas que trabalham aqui e 

sempre me falaram que tem um ótimo ambiente de 

trabalho, pude comprovar isso hoje. Me senti acolhida”, 

ressalta. O Programa de Integração teve edições nos 

dias 4 e 5 e 18 e 19 de setembro, no Auditório Pe. 

Eduardo Michelis.

Para Cristiano Rodrigues, que atuará na Portaria no 

turno da tarde, a Integração serviu para relembrar as 

normas da Instituição, pois ele já havia trabalhado no 

Divina antes, também como porteiro. “Gosto de 

trabalhar aqui, por isso resolvi voltar. É um ambiente 

tranquilo e acolhedor”, ressaltou.

Conselho de Comunicação: Rosimey dos Santos, Elisangela 
Calvi, Glademir Bastians, Cíntia Correa e Sílvio Costa. As 
sugestões de pauta para o Informativo Divininho devem ser 
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Jornalistas: Adelar de Oliveira - MTB 6473 e Beatriz de 
Araújo - MTB 8044 - Textos e Fotos: Elisa Pegoraro - 
Editoração: Liege Grandi - Impressão: ANS

Novos funcionários
ressaltam bom ambiente
de trabalho

Novos dirigentes da
Comissão tomam posse

O evento contou com a entrega de 

certificados de curso de formação de cipeiros 

– tanto aos que foram eleitos quanto aos que 

foram indicados pela empresa – e com a 

escolha do vice- presidente, Giovani Mazuhi, 

da Manutenção. 

O presidente da Comissão Interna de 

Prevenção de Acidentes, Leandro 

Berezanskyj, agradeceu a presença e 

participação dos presentes: “Desejo uma 

ótima gestão a todos, com muita participação 

e envolvimento”. O gerente-geral de Serviços 

do Divina, Ricardo Minotto, também saudou 

os novos componentes: “Agradeço a 

disponibilidade de todos e desejo sucesso 

neste período de atividades e gestão”. 

A posse dos novos integrantes da Comissão Interna de Prevenção de
Acidentes (CIPA) para a gestão 2017/2018 ocorreu no dia 18 de setembro
no Auditório Pe. Eduardo Michelis. 

I N T E G R A Ç Ã O

C I PA

Hospital implanta sistema
de agendamento no CDI

A supervisora Administrativa do CDI, 

Carla Eliziane Gutkoski, explica que o 

sistema surgiu através de um Planejamento 

Estratégico específico para o setor e visa à 

otimização do processo de agendamento de 

exames e procedimentos.

“Antes da implementação do novo sistema 

os agendamentos eram feitos juntamente com 

os atendimentos e os cadastros na recepção. 

Agora, teremos mais tempo para ouvir o 

paciente e poderemos dar mais atenção ao que 

ele precisa”, resume Carla.

Nathani Oliveira da Silva é a responsável 

pelas marcações de exames a partir de agora. 

O horário é das 8h às 18h, de segunda a sexta-

feira. Após este horário, os agendamentos 

serão realizados pela recepcionista do CDI até 

as 19h, e aos sábados, das 8h às 13h. 

O telefone para os agendamentos é o 51 

3320.6016. 

O Centro de Diagnóstico por Imagem e o Serviço de Endoscopia
do Hospital Divina Providência, desde o dia 8 de setembro,
dispõem de um Setor de Agendamento. 

E X A M E S D E I M A G E M
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E X P E D I E N T E

DIVININHO NA REDE
A partir desta edição, o Divininho, em meses alternados, terá 
um acréscimo de páginas com matérias dos hospitais São José, 
de Arroio do Meio, Santa Isabel, de Progresso, e Independência, 
de Porto Alegre.  O objetivo da Administração é, cada vez mais, 
integrar os seus funcionários e ampliar os canais de divulgação 
das informações relevantes que interessam a todos.
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Lideranças são capacitadas a utilizar
o Modelo DRG Brasil 

Com o intuito de desenvolver conhecimento, 

habilidade e competência para a coleta de dados 

assistenciais, a partir dos Registros Clínicos, 

lideranças das áreas Médica e Assistencial do Hospital 

realizaram o curso de “Capacitação para Codificadores 

DRG Brasil”, no dia 26 de setembro, na Sala de 

Apoio. 

DESEMPENHO ASSISTENCIAL

Conforme destaca o diretor técnico do Divina, Dr. 

Fernando Fernandes, o DRG é um Sistema de 

Governança Clínica que permite analisar indicadores 

de performance assistencial por diagnósticos e 

procedimentos, especialidades e médicos, entre outras 

classificações. Também poderá constituir-se em um 

modelo alternativo de remuneração dos serviços 

médico-hospitalares.

O gerente geral de Serviços do Hospital, Ricardo 

Minotto, informa que a primeira etapa do curso foi 

realizada por EAD (Ensino a Distância) no início de 

setembro e haverá a terceira fase, também a distância, 

a ser concluída em outubro.  O curso presencial foi 

ministrado pela enfermeira Camila Godinho Silveira, 

que é graduada pela Universidade de Minas Gerais 

(UFMG) e integrante do Instituto de Acreditação e 

Gestão em Saúde  (IAG).

Utilizar melhor os recursos médicos e hospitalares e garantir ainda mais segurança ao 
paciente. Este é o objetivo do modelo DRG Brasil – Diagnosis Related Groups ou 
Grupos de Diagnóstico Relacionados –, que começa a ser implantado no Divina 
neste ano, em parceria com a Unimed Porto Alegre.

G E S T Ã O C L Í N I C A

Já estão em funcionamento as novas melhorias 

realizadas no Estacionamento do Divina Providência. 

As obras estavam ocorrendo há seis meses e, desde 

julho, os clientes já podem usufruir das novas 

benfeitorias, que foram pensadas para melhor acolher 

as pessoas que vêm cuidar da saúde no Hospital. 

A supervisora da OK Park, Juliana Rosa Santos, 

explica que entre as diversas reformas realizadas 

estão a pintura da área interna – cada andar com uma 

cor diferente para facilitar a localização –, 

sinalização externa e interna e melhorias na área 

física do caixa, além de novas placas para deficientes 

físicos e idosos.

Juliana também enumera outras providências 

tomadas, como a negociação de pacotes visando 

diminuir o custo para os pacientes, em conjunto com 

o Hospital e os planos de saúde. “Ainda aprimoramos 

o serviço de validação dos tíquetes de pagamento, 

agregamos o serviço de troca de pneus para os 

usuários, aumentamos o número de câmeras e 

garantimos que todos os veículos tenham cobertura 

de seguro”, finaliza a supervisora. 

O Serviço de Controle de Infecção do Divina 

realizou, nos dias 13 e 14 de setembro, várias ações 

visando ressaltar a importância da identificação e 

tratamento precoce da Sepse, que é uma inflamação 

generalizada do organismo em decorrência de uma 

infecção.

Entre as ações foram feitas visitas a vários setores, 

incluindo a Emergência (foto). Conforme o médico 

infectologista, Sidnei dos Santos Junior, do SCIH, 

todos os pacientes atendidos na Emergência ou 

internados são avaliados rotineiramente em relação à 

possibilidade de Sepse. “Dessa forma, está sendo 

possível qualificar ainda mais o atendimento 

oferecido pelo Divina”, destaca. Este programa de 

cuidado específico foi implantado em maio deste ano. 

Conforme o especialista, as doenças mais comuns 

que causam Sepse são pneumonia, infecções 

abdominais e infecções urinárias. A taxa de 

mortalidade é maior do que infarto, acidente vascular 

cerebral (derrame cerebral) e alguns tipos de câncer. 

“Pacientes com idade acima de 65 anos, recém-

nascidos prematuros, portadores de câncer ou AIDS e 

pessoas em quimioterapia ou usando outras 

medicações que baixam as defesas do organismo têm 

maior risco de serem acometidos por Sepse” ressalta o 

médico.

Ainda conforme Dr. Sidnei, pessoas portadoras de 

doenças crônicas como diabetes, insuficiência renal e 

insuficiência cardíaca, pacientes internados nos 

hospitais, especialmente quando estão em uso de 

dispositivos como cateteres ou sondas, também estão 

sujeitos à Sepse. “Qualquer pessoa pode ter uma 

infecção que progrida para Sepse”, alerta Dr. Sidnei.

CENTRO CIRÚRGICO
A coordenadora da Área Cirúrgica, Irmã Glaci Willers, 

part icipou do 13º  Congresso Brasi leiro de 

Enfermagem em Centro Cirúrgico,  Sala de 

Recuperação e CME. A atividade ocorreu m São Paulo, 

entre os dias 12 e 15 de setembro.

REUMATOLOGIA
O XXXIV Congresso de Reumatologia, que ocorreu 

em Florianópolis, de 13 a 16 de setembro, contou com a 

presença da médica Alessandra Ferrari ,  da 

Emergência. 

CONTROLE DE INFECÇÃO
As enfermeiras Taiana Lando e Mirian Barcelos 

Steyer, do Serviço de Controle de Infecção Hospitalar, 

estiveram presentes ao II Simpósio Gaúcho de Sepse, 

realizado no dia 1º de setembro, no Hospital de 

Clínicas de Porto Alegre.

EMERGÊNCIA
O diretor Técnico do Divina, Dr. Fernando Fernandes, 

a médica Alessandra Cezimbra Dorsch e as 

enfermeiras Sabrina Inês Kochhan e Maria Cristina 

Ferraro Engers, da Emergência, participaram do 

Congresso Sul- Brasileiro de Medicina de Emergência 

Adulto e Pediátrico, que ocorreu em Bento Gonçalves. 

O evento foi realizado de 14 a 16 de setembro.

Equipe intensica ações de
identicação precoce da Sepse 

C O N T R O L E  D E  I N F E C Ç Õ E S

LO G Í S T I C A

Estacionamento atende
a demandas dos clientes

C U R S O S  E  C O N G R E S S O S
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A equipe Elite HDP foi a grande vencedora 

do 6º Torneio Interno de Futebol de Salão dos 

hospitais Divina Providência e Independência. 

O evento foi realizado no dia 17 de setembro no 

Teresópolis Tênis Clube. Em segundo lugar 

ficou o time Meninos do Bar, e, em terceiro, a 

equipe do Raio X. 

Os demais times que participaram da 

competição foram: Independência FC; Manutenção; Atlético de Madri; Boca Brava e TCM. 

O objetivo do evento foi proporcionar uma atividade de confraternização entre os associados, 

mobilizando o maior número possível de participantes. Ao final, mais de 100 pessoas estiveram

no Torneio e no almoço de confraternização. 

Equipe Elite HDP
conquista o
6º Torneio Interno Apesar do tempo 

chuvoso, os 

funcionários do 

Divina Providência 

lotaram o salão da 

Associação para o 

Galeto Farroupilha 

que aconteceu dia 15 

de setembro ao meio 

dia. O cardápio, além 

do delicioso galeto, 

foi bem variado e 

composto por arroz, 

salada verde, pão 

temperado, polenta 

frita, salada de 

maionese e 

sobremesa.

Confraternização garantida
no Galeto Farroupilha

ASSOCIE-SE   Você paga apenas a mensalidade equivalente
a 0,5% do salário base, descontada em folha de pagamento

Campanha Prato Limpo aponta
necessidade de mais conscientização 

N U T R I Ç Ã O

A campanha Prato Limpo, que integrou a Semana 

da Nutrição e aconteceu entre os dias 28 de agosto e 1º 

de setembro no refeitório, buscou conscientizar os 

colaboradores sobre o desperdício. A nutricionista 

Bruna Rossini explica que a meta estabelecida era de 

10 kg/dia de desperdício. “Mas, lamentavelmente, 

ficou em 22,6 kg por dia. No jantar, o índice foi um 

pouco menor, mas ainda elevado: 5,1kg/dia”, frisou. 

Para Bruna, os dados demonstram a necessidade de 

rever conceitos e atitudes em relação a essa situação. 

“É um mal que precisa ser combatido por todos 

começando, preferencialmente, dentro da própria 

casa”. Em breve, será realizada uma pesquisa junto aos 

clientes do refeitório, para a equipe entender melhor 

por que as pessoas servem mais comida do que 

consomem. 

Ambulatório 1º de Maio
atende a comunidade da
Vila Cruzeiro

T E R A P I A S N AT U R A I S

“Foi um evento muito gratificante, atendemos 

realmente toda a população que necessitava e 

tivemos uma boa adesão às Práticas Integrativas e 

Complementares.” É assim que a coordenadora da 

equipe do Ambulatório de Terapias Naturais e 

Complementares 1º de Maio, enfermeira Daiane 

Benites, define a ação realizada na comunidade da 

Vila Cruzeiro, no dia 23 de setembro.

Em parceria com a Prefeitura de Porto Alegre no 

evento “Prefeitura nos Bairros”, o Ambulatório 

levou toda a sua equipe para proporcionar um dia de 

saúde com as terapias naturais. Daiane relata que 

foram atendidas 251 pessoas e realizados 964 

procedimentos, entre eles, Auriculoterapia, 

orientações de fitoterapia, teste de glicemia, aferição 

de pressão arterial e  assistência nutricional. “Essa 

parceria com a Prefeitura é muito importante para 

nós, pois divulga e dá reconhecimento ao nosso 

projeto social junto às comunidades”, ressalta 

Daiane.

O ponto de equilíbrio do estoque de medicamentos  

P L A N E J A M E N T O E S T R AT É G I C O

A farmacêutica Michele Muller 
Lunardelli (de pé na foto), 
responsável técnica pela Farmácia, 
foi a funcionária convidada a falar 
de seu setor na Reunião Mensal de 
Desenvolvimento Organizacional

(RMDO), realizada no dia 27 de 
setembro, no Auditório Pe. Eduardo 
Michelis. A profissional explicou de 
que forma ocorre o giro de estoque 
de medicamentos e quais os 
controles adotados.

 “O acompanhamento diário é 
fundamental para evitarmos o 
acúmulo de estoques 
desnecessários, que retêm valores 
importantes do Hospital. Ao mesmo 
tempo, não podemos permitir que 
ocorra a falta de itens fundamentais 
na recuperação dos pacientes”, 
resumiu. Micheli também 

enumerou as medidas adotadas 
pelos profissionais do setor, em 
conjunto com a Assistência, para 
sempre buscar a melhoria ao 
ministrarem-se as medicações.

Também se manifestaram na 
reunião a coordenadora de 
Planejamento, Olvides Martini, e a 
Irmã Jane Maders. O gerente geral 
de Serviços, Ricardo Minotto, e o 
diretor técnico, Dr. Fernando 
Fernandes, apresentaram os 
principais indicadores do ano, que 
mostram o esforço de todos para a 
evolução do Hospital.

Ivan Alves
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Hospital São José - Arroio do Meio

Desde o dia 11 de setembro, o Hospital 

São José (HSJ) passou a ser referência 

regional para a realização de cirurgias eletivas 

de Ortopedia e Traumatologia pelo Sistema 

Único de Saúde (SUS). 

A aprovação para a habilitação do HSJ 

para o serviço veio por meio da resolução 

202/2017, de 18 de maio passado, e foi 

referendada pela publicação da autorização 

no Diário Oficial do RS, no final de agosto. 

Com isso, o Hospital passa a ser referência 

em atendimento de média complexidade em 

Ortopedia e Traumatologia – consultas e 

procedimentos – para 12 municípios do Vale 

do Taquari, onde vivem 163.037 habitantes. 

As subespecialidades que serão atendidas 

são joelho, mão, pé, ombro e geral.

Os atendimentos serão realizados pelos 

traumatologistas/ortopedistas Giuseppe de 

Lucca Jr., Paulo Constantino Rossato e 

Leonardo Motta (foto), e o médico 

Fernando Lang Bender, além da equipe 

interdisciplinar do HSJ que se envolverá 

nos atendimentos. Na reabilitação pós-

cirúrgica, durante a internação, serão 

oferecidas fisioterapia e terapia 

ocupacional. Estima-se que, mensalmente, 

serão realizadas 240 consultas  – 96 primeiras 

consultas e 144 de retorno – e 40 cirurgias de 

média complexidade. 

Com a vinda desse novo serviço, o HSJ 

readequou sua estrutura, que vai 

disponibilizar um setor de agendamento, dois 

consultórios médicos, sala de gesso, 

ambulatório, unidade de internação e centro 

cirúrgico. Para o futuro, o Hospital projeta 

um setor de urgência e emergência em 

Traumatologia, ampliação para 

procedimentos de alta complexidade e 

Residência Médica na especialidade.

Hospital São José passa a
ser referência regional

O R T O P E D I A E T R A U M AT O LO G I A

Hospital Santa Isabel - Progresso 

O Hospital Santa Isabel, juntamente 

com a administração e secretarias 

municipais, Câmara de Vereadores, 

Emater, Conselho Tutelar, Liga de 

Combate ao Câncer e outras entidades, 

participou do Desfile Cívico em 

homenagem à Pátria. O evento foi 

realizado no dia 6 de setembro com 

saída em frente ao Colégio São 

Francisco, passando pela Igreja Matriz, 

Prefeitura  e finalizando com solenidade 

no Grêmio Esportivo Gaúcho. 

A caminhada teve a participação 

especial da Banda Municipal de Estrela.

A administradora do HSI, Maria Inês 

Brancher Schmitt, explica que o objetivo 

da caminhada foi resgatar e enfatizar os 

valores humanos fundamentais na vida 

das pessoas. “Que servirão como 

alavanca positiva de transformação 

social, como um construtor de cidadania 

para alunos, filhos e a população 

progressense”, resumiu a dirigente.

A reflexão levada pelo Hospital foi 

pautada pelos valores da Rede de Saúde 

Divina Providência. Entre eles, 

Integridade, Qualidade, Confiança, 

Solidariedade, Humanização e 

Sustentabilidade. “São comportamentos 

que fazem parte da vida cotidiana de 

nosso ambiente e atendimento”, 

finalizou Maria Inês.

Ato pela Pátria resgatou valores

O Hospital São José foi um dos vencedores do Prêmio de 

Gestão Hospitalar Luiz Carlos Rocha Falchi, na categoria Programa 

de Saúde Mental, Gestão do Atendimento e Segurança do Paciente. 

A premiação foi promovida pela Federação das Santas Casas e 

Hospitais Filantrópicos do RS, no dia 12 de setembro, durante 

evento de gestão, em Porto Alegre. O prêmio tem por objetivo 

escolher as melhores práticas de gestão de todos os hospitais 

filantrópicos do Estado. Para a Equipe de Saúde Mental do HSJ, a 

premiação confirma que o atendimento humanizado voltado ao 

sujeito e não à doença é o caminho certo e é o resgate à essência do 

cuidado como um todo.

Programa conquista
prêmio em Atendimento
e Segurança do Paciente 

S A Ú D E M E N TA L

C A M I N H A D A C Í V I C A

O Hospital Santa Isabel obteve recentemente a aprovação da Sicredi Vale 

do Taquari – através do Fundo Filantrópico Sicredi – para aquisição de uma 

Câmara de Conservação de 2°C a 8°C. A farmacêutica do HSI, Priscila 

Zerves, explica que o equipamento manterá a estabilidade e a qualidade do 

fármaco termolábel.

 “Vai garantir a terapêutica dos medicamentos e insumos conservados, 

além de substituir equipamento obsoleto que despende maior consumo de 

energia elétrica”, frisa. O projeto beneficiará os pacientes, qualificando os 

atendimentos e tornando-os mais seguros e sustentáveis.

A Sicredi Vale do Taquari é uma das 118 cooperativas que integram o 

Sicredi, a primeira instituição financeira cooperativa do Brasil. Com 111 anos 

de história, possui mais de 50 mil associados que participam ativamente das 

decisões e dos resultados financeiros. O Fundo Filantrópico apoia projetos 

culturais e sociais 

das comunidades. 

Podem pleitear 

incentivos as 

instituições jurídicas 

sem fins lucrativos 

que contribuam com 

uma sociedade mais 

justa e consciente.

Fundo Filantrópico Sicredi
aprova aquisição de Câmara de
Conservação para o HSI

AT U A L I Z A Ç Ã O T E C N O L Ó G I C A
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Hospital Independência - Porto Alegre

O diretor de Operações da Rede de Saúde 

Divina Providência, José Clóvis Soares, realizou o 

encerramento da V Jornada Integrada em Saúde de 

2017, do Hospital Independência, no final da 

manhã do dia 28 de setembro. Clóvis disse estar 

emocionado por compartilhar suas experiências no 

momento em que o Hospital completava cinco 

anos sob a administração da Rede. 

O dirigente ainda fez uma rápida apresentação 

da atuação da Rede, salientando os pontos em que 

já houve avanço no trabalho integrado e aqueles 

que ainda precisam melhorar. Com a máxima “O 

trabalho conjunto gera uma força indestrutível”, do 

fundador da Congregação, Pe. Eduardo Michelis, o 

dirigente sintetizou o sentimento que o tomava 

naquele momento. 

A V Jornada se iniciou às 8h30min do dia 27 

com a abertura realizada pelo gerente 

administrativo Elton Bigolin. Ao longo do dia, 

vários profissionais de saúde e outras áreas de 

atuação abordaram os temas mais relevantes da 

atualidade no setor. No final da tarde colegas do HI 

apresentaram os cases ganhadores de prêmio no 

Encontro de Gestão da Federação dos Hospitais. 

Na manhã do dia 28 mais duas palestras foram 

ministraram antes do encerramento do evento.

O Hospital Independência conquistou duas 

premiações no recente Encontro de Gestão 

promovido pela Federação das Santas Casas e 

Hospitais Filantrópicos do RS. O evento foi 

realizado nos dias 12 e 13 de setembro no Hotel 

Continental, no Centro de Porto Alegre. Os prêmios 

conquistados pelo HI foram nas categorias Gestão 

de Processos e Gestão de Pessoas. 

O gerente Administrativo do HI, Elton Bigolin, 

explica que o case da categoria Gestão de Processos 

abordou a “Unidade Sem Dor” e foi apresentado 

pelo psicólogo Lucas do Prado Ribeiro. Já o  

“Programa de Qualidade de Vida e Saúde do 

Trabalhador” foi defendido pela psicóloga Márcia 

Taborda. O Hospital Independência também 

contribuiu no evento falando do tema “O Processo 

de Acreditação em um Hospital 100% SUS”.

A Rede de Saúde Divina Providência esteve 

representada pelo seu diretor-geral de Operações, 

José Clóvis Soares, e vários dirigentes e 

funcionários dos quatro hospitais: Divina 

Providência, Independência, São José, de Arroio do 

Meio, e Santa Isabel, de Progresso.

Hospital é premiado nas categorias
Gestão de Processos e de Pessoas 

Para comemorar o aniversário do Hospital 

Independência, que completou cinco anos sob a 

administração da Rede de Saúde Divina Providência, 

no dia 28 de setembro, foi celebrada uma Missa no 

Auditório do Hospital, presidida pelo Pe. Fábio 

Christ. Em seguida, com o ambiente lotado, houve 

uma homenagem dos funcionários à instituição. 

Após a Missa, o diretor de Operações da Rede, 

José Clóvis Soares, emocionado, falou da 

importância da colaboração de todos para o sucesso 

da instituição. Após, a diretora Assistencial do HI, 

irmã Maria Cecília Koerber, também agradeceu o 

empenho e a dedicação de todos.

A religiosa também convidou os presentes para 

assistirem ao vídeo de homenagem que os 

funcionários fizeram para celebrar a data. Para 

fechar o dia de comemorações, os funcionários  

saborearam o bolo de aniversário no refeitório.

Celebração encerra
comemorações
pelos 5 anos do HI 

S E M A N A D E A N I V E R S Á R I O

Trabalho conjunto
fortalece a Rede de
Saúde Divina Providência

V J O R N A D A E M S A Ú D E

Para celebrar o Dia Nacional da Doação de 

Órgãos e Tecidos, que é comemorado em 27 de 

setembro, o Hospital Independência promoveu o 3º 

Encontro para Campanha de Doação de Órgãos e 

Tecidos. O evento aconteceu das 8h30min às 17h no 

dia 19 de setembro no auditório do Hospital e 

contou com diversas palestras.

Entre os diversos assuntos tratados, o tema 

“Entrevista Familiar: o Desfecho para Uma Segunda 

Chance” foi abordado pela enfermeira do Hospital 

da Brigada, Isabel Campos, que explicou como são 

feitas as entrevistas com as famílias para a doação 

dos órgãos do familiar falecido. 

A enfermeira Renata Kunrath, do Hospital 

Moinhos de Vento, apresentou a palestra “Processo 

de Doação e Transplante de Medula Óssea”, na qual 

falou da importância de doar medula óssea, além de 

mostrar como funciona o processo de doação, desde 

a coleta até o encaminhamento para o paciente que 

necessita desse tipo de transplante. “É importante 

buscar informações e doar”, finalizou.

Também palestraram ao longo do dia a 

enfermeira Kelen Machado, da Santa Casa de Porto 

Alegre; o enfermeiro Dagoberto Rocha, do Hospital 

São Lucas, da PUC/RS, e a médica intensivista da 

UTI do HI, Denise Matter. Ainda deram 

testemunhos de vida a presidente do Projeto 

Camaleão, Flávia Maoli, e o transplantado renal e 

recepcionista do HI, Diego Ruibasciki.

Independência promove Dia Nacional
da Doação de Órgãos e Tecidos

S A LVA N D O V I D A S

R E C O N H E C I M E N T O
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